
報 告 書 

開 催 日 時 平成２８年５月１０日（火）午後７時００分 ～ 午後８時３０分 

開 催 場 所 矢作多目的研修センター（二又地区） 

出 席 議 員 

挨 拶（班長） 福 田 利 喜 

司 会  藤 倉 泰 治 

報 告 者  福 田 利 喜 

記   録  蒲 生   哲 

議 員  菅野稔、丹野紀雄、畠山恵美子 

参 加 人 数 20名 

主 な 要 望 

・ 提 言 等 

① 旧矢作中学校校舎の利活用について 

・現在二又診療所は、月水金診療を行い２５～３０人/日の利用が

ある、診療を行った後も話をするために残っている方を見受けら

れ、集いあう場所が必要であることから、現在の診療所では狭いと

感じている。 

・旧矢作中学校校舎を介護と福祉事業に使いたいと案を持っている

が、当局では教育施設の位置づけであるため、医療福祉の関係で使

用することは難しいと理解している。 

・現在介護現場は人材不足の課題がある、診療所と老健施設として

もよいのではないか。 

・ 市民大学の構想も考えられるのではないか 

・都会の人たち来れるような医療や介護関係の大学があれば、産業、

高齢者にとっても良いのではないか。 

・参加者からは、旧矢作中学校校舎は床暖房が完備されていること

などから、医療福祉や居場所つくりなどコミュニティの推進に利用

したいという考えを持っている。  

 

② 平根山汚染牧草について 

・放射線量は月に一度測っているが、地上での測定となっており、

基準値を下回っている、しかしながら、管理が不行き届きでシート

が剥がれ落ち雨水により浸透している地中や川の放射線量は測っ

ていない、汚染された牧草や榾木、表土の川下の汚染が心配である。 

・ 風雨などで覆っているものの、汚染された榾木や表土牧草など

雨水が浸み込まないようにしっかりと覆ってほしい。 



・ 平根山は当局と協議した上で放射線物の仮置き場と認めたが、

牧場に入ってきて狭くなっている状態である、管理がしっかり

できないのであれば他に持って行ってほしい、平根山はゴミ捨

て場ではない。しっかりとお金をかけて管理してほしい。 

・ 家畜の放牧ができずに困っている、仮置き場と牧場の境界を作

ってほしい。 

③ 国道３４３について 

・ 本腰を入れて国や県に働きかけて、実現に向けて取り組んでほ

しい。 

・ 看板などを設置し必要性を訴えてほしい、ILC 誘致を絡めるこ

とで実現に向けて取り組んでほしい。 

④ 分収林について 

・ 矢作地域では多くの分収林が手入れの行き届いてない状態であ

る、間伐を行うなど手入れをして活用すべき、議会としても当

局へ働きかけを行ってほしい。 

・ 分収林は市に返したい気持ちでいる。 

⑤ ＢＲＴについて 

・ＢＲＴのルートを鹿折から飯森峠を通るルートにすれば鉄路と変

わらないのではないか。 

 

 

 

議会広聴広報特別委員会 

広聴小委員会小委員長 藤 倉 泰 治  様 

  平成２８年６月１０日 

陸前高田市議会議会報告会開催要綱第１０条第１項の規定により提出します。 

平成２８年議会報告会１班   

班 長  福 田 利 喜 ㊞  


